
 

溫建業盼將華裔觀點帶入國會 
爭取代表自由黨參選國會議員 

【明報專訊】雖然距離新一屆聯邦國會議員選舉仍有一段時間
﹐但不少有意角逐國會議員為國家及人民服務的人﹐已開始準

備有關工作。今年由於聯邦政府把近年人口增加不少的萬錦市

重新規劃選區﹐由現有的2個聯邦國會議員議席增加至3個﹐當

中有意角逐的華人不少﹐其中自由黨的溫建業就是其中一名。 

黨齡超過10年﹐代表自由黨爭取黨員提名角逐萬錦——
於人村(Markham-
Unionville)國會議員議席的特許會計師溫建業表示﹐是次他出

來競選國會議員﹐除希望服務國家和人民外﹐另一主因是受較

早前發生在華社的「禁魚翅」事件﹐對他啟發頗大而激發他參

選。 

他稱，在該次事件中﹐雖有若干華裔國會議員表達反對意見﹐

但他發現在大多市能把華社反對「禁魚翅」之聲音在國會「發

聲」的不多﹐他認為如當時能有多一名來自大多市的自由黨華

裔國會議員﹐同樣發言反對「禁魚翅」﹐就更有影響力。華人

餐飲業雖最後暫不受「禁魚翅」事件影響生意﹐但至少不用爭

取支持要這麼辛苦﹐他希望當選後﹐把社區不同族裔市民包括

華裔的真正聲音和看法﹐在國會中反映出來。 

至於執政安省自由黨近年因為不少決策錯誤﹐而受到市民包括

華人選民不喜愛﹐這時以自由黨員身分出選國會議員有否考慮

到是否不合時﹖溫建業指聯邦與省屬於兩個不同層面的政府﹐

故此不應混為一談﹔且聯邦自由黨新黨魁賈斯廷杜魯多亦已表

明﹐不久後的自由黨黨員大會後﹐自由黨的政策會有大改變﹐

更重視社區市民反映的實際聲音﹐因此聯邦自由黨會有一番新

氣象。 

溫建業說，他相信自己在各方面的條件都具備﹐例如他有豐富

服務社區經驗﹐對經濟﹑稅務及時事等都認識﹐在卸任華商會

會長後﹐希望更上一層樓為市民服務。他指黨魁賈斯廷杜魯多

為能從黨內挑選出真正為本區市民服務的國會議員﹐早前已表

示角逐國會議員的黨員﹐要首先通過區內黨員提名成功始可出

戰選舉﹔此舉可避免「空降」參選者。 

另外他表示﹐他角逐萬錦——
於人村的選區﹐華人居民超過40%﹐而他居住在萬錦市有23年



之多﹐在選區亦有12多年﹐加上黨魁賈斯廷杜魯多曾表示希望

競選國會議員者是來自該區黨員﹐更表示過希望這區是由華裔

黨員出戰﹔故此他希望居住在這區的華裔黨員﹐在角逐參選國

會議員提名時﹐能投票給他﹐讓他可成功出線為市民服務。雖

是這樣﹐溫建業同樣歡迎自由黨其他黨員包括華裔參加角逐提

名﹐因可多發出不同聲音﹐推動華人參選興趣。 

據了解﹐角逐萬錦——
於人村選區國會議員席位﹐除溫建業外﹐尚有多人有興趣參選

﹐當中包括保守黨的前加拿大紅十字會安省分會會長陶佳才等

。新一屆聯邦國會議員選舉將於2015年10月間舉行。 

 
 


